



LE FLASH

Barbezieux - Sud Charentes

Juin 2020

JARDIN DE DIEU, JARDINS HUMAINS

Le 5 juillet 2020, c'est la fête à Bourses pour nous retrouver au cœur de la nature

Nous vous invitons ! ... oui, **nous vous invitons sous le signe de l'arc-en-ciel** à nous retrouver pour la sortie d'été, préparée par les monitrices (et quelques enfants) de l'École Biblique et du Catéchisme. Les indications pour la journée du dimanche 5 juillet 2020 se trouvent un peu plus loin, page 3.

Vous pouvez **participer de plusieurs manières**, avec votre présence sur place, bien sûr, mais aussi :

Vous pouvez **ouvrir grand vos yeux** et regarder le monde qui nous entoure. « Cette année, je vois tant de papillons », « Ce printemps, je suis attentive aux boutons des plantes qui éclosent », « Les graminées moins régulièrement fauchées ont irrité mes narines »...

Dans le jardin du presbytère, une huppe nous a rendu visite à plusieurs reprises. Avant ? Nous l'entendions. Là elle n'était pas effrayée et profitait de la grande étendue d'herbe pour se nourrir.

Vous voulez nous **raconter votre jardin** ? Son histoire, ses coins secrets, ce qui vous y émeut ? Je viendrai volontiers pour écouter et enregistrer ces paroles ou pour prendre des photos. D'autres photographes de la paroisse pourront faire de même.

Oui, vous pouvez ouvrir grand vos yeux et partager ces histoires. Mais également mettre

ces images à disposition pour **une petite exposition et un concours**.

Vous avez **déjà pris des photos durant l'année 2020** ? Triez et partagez-les. Ce n'est pas le cas ? Alors vous pouvez former le projet de sortir votre appareil photo pour nous inciter à regarder la beauté qui nous entoure ?

Pour l'exposition vous envoyez **avant le 3 juillet 2020** une image (avec votre titre) sous le grand thème « Jardin de Dieu, jardins humains » à temple-protestant@orange.fr



Nous les projeterons le 5 juillet avant le culte, à partir de 14h00 dans le temple de Bourses, lors d'une visite ambulatoire. Cette exposition éphémère pourra d'ailleurs se reproduire dans d'autres lieux !

Photo : Patrice Bouton

Pour le concours, vous nous dites quelle photo (une ou deux photos prises en 2020 par personne) peut participer au concours ; nous l'imprimerons en petit format. Un jury se réunira durant le pique-nique et désignera les vainqueurs. Le premier prix sera vendu aux « enchères à la chandelle » et remis plus tard dans une version plus grande au gagnant.

Des pesanteurs, mais aussi des découvertes ont jalonné les semaines du confinement. Et maintenant, en regardant le monde, découvrons la bienveillance de Dieu. Il fait alliance avec nous.

Fraternellement, Angelika Krause

« Voici, oh! qu'il est agréable, qu'il est doux, pour des frères de demeurer ensemble, bien unis. »

La réflexion du pasteur Dietrich Bonhoeffer (formulée dans *De la vie communautaire*) a stimulé quelques membres du conseil presbytéral. Bonhoeffer dit, à propos de ce verset du psaume 133 « C'est ainsi que l'Écriture sainte célèbre la grâce de pouvoir vivre ensemble sous l'autorité de la Parole. Nous pouvons dire maintenant, en donnant une exégèse plus exacte et plus concrète des mots « bien unis » : « qu'il est doux pour des frères de demeurer ensemble par Christ » ; car Jésus-Christ seul est le lien qui nous unit. « Il est notre paix ». C'est par lui que nous avons accès les uns aux autres et que nous nous réjouissons ensemble dans la joie de la communauté retrouvée. ».

Certes, la communauté chrétienne ne se définit pas uniquement par le culte rendu collectivement à Dieu. Le service des plus isolés, des plus démunis, la prière, la méditation individuelle, constituent aussi des actes dans lesquels nous nous reconnaissons d'une communauté spirituelle, membres de l'Église protestante unie de Barbezieux. Pourtant, pendant 2 mois ½, nous ne sommes plus vus, nous ne nous sommes plus touchés. Les visites se sont faites sur un pas de porte, par téléphone, les plus « modernes » ont communiqué par les réseaux sociaux, des vidéos ont été tournées et diffusées. Mais le culte à la télé ou à la radio, ou sur le site Internet de notre Église, ne peuvent remplacer le « vrai » culte dont nous sommes privés depuis le 17 mars. Alors, nous serons heureux de nous retrouver le 7 juin au temple de Barbezieux (voir les modalités d'organisation ci-dessous).

Comme certains le savent probablement déjà, cette période n'a pas été très sereine pour un certain nombre d'entre nous. Notre assemblée générale du 1^{er} mars avait procédé aux élections permettant de désigner un nouveau Conseil Presbytéral. La désignation d'un bureau n'a

malheureusement pas pu se faire dans la foulée. Le nouveau conseil s'est trouvé devant une réelle difficulté de fonctionnement. Il ne nous était plus possible de nous réunir en présence, un vote à bulletin secret n'étant guère possible à distance. Il nous a fallu trouver un mode de fonctionnement temporaire. Françoise Ménier avait accepté d'assurer les opérations courantes de trésorerie en attendant que soit désigné un(e) trésorier(ière). Qu'elle en soit ici très chaleureusement remerciée. Daniel Monteaud ayant affirmé qu'il voulait être déchargé de la responsabilité de la présidence, le président du Conseil Régional a désigné Hélène Brochet-Toutiri, en qualité de présidente du Consistoire Charente-Limousin pour coordonner temporairement le conseil. Mais les incertitudes et les tensions étaient difficiles à supporter et se sont soldées par des démissions.

Le conseil presbytéral est donc aujourd'hui composé de 8 personnes comprenant 7 membres élus et la pasteure : Patrice Bouton, Dominique Brard, Hélène Brochet-Toutiri, Helen Charrier, Mireille Gaillard, Ann Joubert, Angelika Krause, et Jean Veuille. Mais notre nouvelle équipe a été très bouleversée par ces démissions.

Réunis physiquement une 1^{ère} fois le samedi 16 mai, puis une deuxième fois le 30 mai, nous avons pu, dans la joie d'être ensemble, prier et réfléchir au nouveau chemin qui s'offre à notre Église locale. Nous avons pu désigner un bureau qui va piloter la vie de l'Église locale durant les mois à venir : Mireille Gaillard, secondée par Patrice Bouton comme vice-président, a accepté la présidence ; Hélène Charrier, secondée par Dominique Brard comme trésorier-adjoint, a accepté la trésorerie et Hélène Brochet-Toutiri continuera à suivre le secrétariat, secondée par Ann Joubert.

Nous remettons ce nouveau conseil à vos prières.

Nous pensons avec reconnaissance aux anciens membres du conseil et au travail qu'ils ont effectué au service de notre Église : Daniel Monteaud, comme président, Geneviève Engel, comme vice-présidente, Françoise Ménier comme trésorière, Adrienne Naissant et Cathy Delhaye. Cathy et son mari, Christian, quittent la région pour s'installer à Bruxelles. Nous leur disons au revoir et merci pour ce qu'ils nous ont apporté.

DIMANCHE 5 JUILLET

FAISONS LA FETE A BORESSE

LES CULTES EN JUIN

Le **rythme habituel** de nos cultes, sous réserve de respecter les consignes sanitaires, peut reprendre selon l'agenda suivant :

Dimanche **7 juin à Barbezieux** à 10h30

Dimanche **14 juin à Mérignac** à 10h30

Samedi **20 juin à Jonzac** à 18h

Dimanche **28 juin à Montendre** à 10h30

Nous vous rappelons que vous pouvez toujours **suivre un culte sur RCF le samedi soir**, sur France Culture le dimanche matin et suivre l'émission Présence Protestante le dimanche matin sur France 2.

Localement, d'autres célébrations et d'autres méditations peuvent être partagées en se connectant sur **le site Internet de notre Eglise** <https://www.eglise-protestante-unie.fr/barbezieux-p50441>. Allez-y voir de temps en temps, les rubriques sont souvent mises à jour ! Vous y trouverez en particulier deux **messages de Pentecôte, enregistrés à Cressac** <https://www.eglise-protestante-unie.fr/barbezieux-p50441/actualite/heureux-les-artisans-de-paix-21599>, et une belle chorale virtuelle interprétant le **cantique « Esprit saint, Dieu de lumière »**

REPRISE DES CULTES

Le décret n° 2020-618 du 22 mai 2020 autorisant la reprise des activités culturelles a permis au conseil presbytéral de décider que les cultes seront de nouveau célébrés au temple. Toutefois les consignes sanitaires seront assez contraignantes. Pour chaque temple, nous adapterons ces consignes en fonction de la taille et de la disposition des lieux.

Pour le 7 juin à Barbezieux

- Une signalétique indiquera le circuit à respecter. L'entrée se fera uniquement par la porte latérale dans la cour du temple et la sortie s'effectuera par la porte principale (côté rue).
- Lavage obligatoire des mains à l'entrée (à Barbezieux), au gel hydroalcoolique dans les autres lieux. Du gel hydroalcoolique sera également disponible à la sortie.
- Un membre du conseil sera présent à partir de 10h15 pour vous accueillir et vous indiquer les places disponibles. Quelques places côte à côte seront disponibles pour les familles qui le désireraient. Vous serez invités à rester à votre place tout au long du culte.

10h00 : rendez-vous au temple de Bourses et départ pour **une balade découverte**

12h00 : Accueil au temple de Bourses
Comptoir de vente,
Tombola (succulentes à gagner !)

12h30 : pique-nique
Annonce des gagnants au concours photos

14h00 : Exposition éphémère et déambulatoire
« Jardin de Dieu, jardins humains »

14h30 : Vente aux enchères
« à la chandelle » de la photo primée
(gardez une réserve de pièces d'1 € !)

15h00 : culte en plein air

Les consignes sanitaires seront respectées
Munissez-vous de vos masques, de bonnes chaussures, de chapeaux, d'eau et de crème solaire.

Pensez aux sièges pour le pique-nique, aux parasols (ou parapluies, mais il fera beau !).

- Le port du masque est obligatoire. Si vous n'en avez pas, il vous en sera proposé un, contre un don pour notre Eglise de Barbezieux.
- La distance physique devra être respectée à l'entrée, pendant le culte et après le culte. A Barbezieux, l'accès sera limité à 30 personnes (célébrant et musiciens compris) compte tenu de la taille du temple.
- Comme le chant est un facteur important de transmission, nous proposerons le 7 juin un culte en musique (avec des musiciens à l'intérieur du temple) et un cantique partagé à la sortie du culte, à l'extérieur. Une feuille du déroulement du culte sera posée sur chaque place disponible.

Vous l'aurez compris, ces règles permettent de se revoir, mais pas de reprendre les cultes comme avant. Soyez assurés de l'engagement de l'ensemble de notre conseil pour trouver de nouvelles manières de vivre fraternellement et chaleureusement ces temps cultuels.

FINANCES :

Un grand **merci à tous ceux qui ont entendu l'appel financier** pour participer à la vie matérielle de l'Eglise, même pendant le confinement. Cela a changé nos habitudes. Mais cela a aussi renforcé la fidélité de certains pour faire vivre leur Eglise.

Nous vous donnerons dans le prochain numéro du Flash, **des chiffres concrets**. Nous laissons à la nouvelle trésorière le temps de découvrir ses nouvelles attributions. Si vous observez des anomalies (par exemple des chèques non débités, n'hésitez pas à nous en faire part. Merci.)

RAPPEL : Rencontre Nationale du MAR du 23 au 26 octobre 2020

Nous recherchons des hébergeurs pour les participants à cette rencontre.
Si vous avez 1 ou 2 lits disponibles, contactez Angelika Krause (05 45 78 10 92)

Le Conseil Presbytéral



Mireille Gaillard, Angelika Krause, Hélène Brochet, Dominique Brard, Patrice Bouton, Jean Veuille, Helen Charrier, Ann Joubert



Eglise Protestante Unie de Barbezieux : 20 Rue Trarieux, 16 300 BARBEZIEUX

temple-protestant@orange.fr <https://www.eglise-protestante-unie.fr/barbezieux-p50441>

Pasteur : Angelika Krause Tél : 05 45 78 10 92 epudf-barbezieux.pasteur@orange.fr

Présidente CP : Mireille Gaillard, Chez Blais, 17210 Mérignac, Tél : 05 46 70 62 24

gaillard.bern@orange.fr

Trésorière : Helen Charrier, 14 Rue Maurice Guérive, 16300 Barbezieux, Tél : 09 60 10 80 57

lionel.charrier0493@orange.fr EPU Barbezieux CCP Bordeaux 808 02 X